
 
  

  Herr Korn stellte die Öffnung des Stadtarchivs für Auskunftssuchende 
als besonderen Service der Stadt ausdrücklich heraus und erläuterte 
das neue Konzept. Er verwies auf die bereits laufenden Vorbereitungen 
der Verwaltung zur Einrichtung eines Benutzerraumes, der im Laufe des 
Jahres 2004 in Betrieb genommen und von Mitarbeitern des Archivs im 
Bedarfsfall betreut werde. Das Archiv verstehe sich verstärkt als Anlauf-
stelle für alle interessierten Bürgerinnen und Bürger für Auskünfte aus 
den Unterlagen des Stadtarchivs.  Im Benutzerraum werde vorhandenes 
Archivmaterial insbesondere Fotomaterial aus den einzelnen Ortsteilen 
von Sankt Augustin sofort verfügbar gelagert. Ein Nebeneffekt der künf-
tig intensiveren Betreuung von Besuchern sei, dass von diesem Perso-
nenkreis eine größere Bereitschaft zur Übergabe von geeignetem Ar-
chivmaterial an die Stadt erwartet werden könne. Die Besucher könnten 
sich so ein positives Bild von der sachgerechten Lagerung und jederzei-
tigen Verfügbarkeit des Materials machen.  
 
Herr Dr. Lennartz stellte die Frage nach Übernahme von historischen 
und aktuellen Plakaten von örtlichen Vereinen und der hier vertretenen 
Parteien. Herr Korn erklärte großes Interesse an der Übernahme und 
sagte eine sachgerechte Archivierung zu. Darüber hinaus bat Herr Dr. 
Lennartz die Möglichkeiten zu prüfen, die Vereine und Parteien von ge-
schichtlich bedeutenden Dokumenten zu entlasten, da im Falle des Ei-
genbesitzes langfristig eine sachgerechte Aufbewahrung und Verfügbar-
keit nicht gewährleistet sei. Die Übergabe an das Archiv stelle grund-
sätzlich die bessere Lösung dar. Künftig werde das Archiv auch intensiv 
dafür werben, Material aus Personennachlässen bedeutender Persön-
lichkeiten aus Sankt Augustin und auch Zeitungsmaterial in Originalaus-
gaben oder in reproduzierter Form zu übernehmen.  
 
Allgemein wurde seitens der Fraktion Anerkennung für die wissenschaft-
lich fundierte Arbeit des Stadtarchivs unter neuer Führung ausgespro-
chen. Herr Wagner regte an, vor der nächsten Sitzung des Kulturaus-
schusses eine Führung für interessierte Ausschussmitglieder durch das 
Archiv zu machen. Herr Korn sagte zu, diesem Wunsch zu entsprechen 
und die Führung zu organisieren.  
 
Frau Roitzheim dankte für den vorgelegten ausführlichen Jahresbericht 
des Archivs. 
 
Ohne Abstimmung nahm der Ausschuss den Jahresbericht des Stadtar-
chivs zur Kenntnis.  

 
 
 
 


